

南中だより

平成29年度

第13号

伊丹市立南中学校



11月は、文学の秋

11月に入り、部活動の終了時刻が5時になり、完全下校は5時15分となりました。下校後の家庭で過ごす時間が長くなった『貴重な時間』を何に費やしていますか？ テレビやゲーム、ゴロゴロしながら携帯をいじる・・・などの時間が増えただけという残念な答えでは困ります。秋の夜長、文学の秋ですから、じっくりと読書の時間を増やしてみたいでしょうか？ 読書をするとう世界が広がり、言葉の引き出しが増え、自分の人生観を広げることにつながります。今時、知らないこと、わからないことは、携帯・スマホでささっと調べることができますが、人間特有の『思考（考える）』の時間が減ってしまいました。中学生の柔らかい頭だからこそ、多くの情報を読み取り、整理し、考え方の幅を広げることが無限大にできる大切な成長期です。テレビや、ゲーム、携帯を少しお休みして、読書をおすすめします。

本日、南中学校では、伊丹市教育委員会指定の研究会があります。

【研究のめあて】

「人間性豊かな生徒を育成し、確かな学力を身につける」
～自主性を育み「確かな学力」に繋げる～

3年 4組 英語・音読活動や内容理解に関するペアワーク、小集団活動に積極的に参加し、生徒の意見や考え方を共有させる（アメリカの公民権運動について）

2年 5,6組 体育・長距離走で前回までのタイムを振り返り、自己の体を理解し適切なペースの小集団を選び、自己や仲間の課題を発見し、課題解決の方法を意見交換する

上記3クラスは、公開授業となっていますので5時間目残ったの授業を通して、質の高い授業力向上のため、協力してもらいます。

また、11月1日（水）は、笹原中学校で行われた阪神中学校英語科研修会で1年5組が笹原中学校まで移動して、近藤先生との公開授業が行われました。

そして、11月7日（火）は、南中学校を会場に、阪神中学校社会科研修会で、砂川先生による1年6組の授業と、服部誠也先生による2年4組の公開授業が行われます。

これらの公開授業、研究授業を通して、情報化やグローバル化など急激な社会的変化の中でも、未来の創り手となるみなさんに、将来必要な資質・能力を備えることのできるよう、先生達はチーム一丸となって取り組んでいます。どうか理解して、協力をお願いします。

【報告】

★11月2日の、交歓音楽会に、2年4組と1年3組が南中学校を代表して参加し、クラスの絆を歌声に乗せて発表してくれました。

★11月3日の、伊丹特別支援学校ふれあいフェスティバルに、本校生徒会がボランティア参加し、活躍してくれました。これは、今年度からの初めての取り組みです。たくさんのお友達や地域の方々とふれあい、お手伝いを通して、多くの理解や発見から視野が広がり、「ありがとう」の言葉のシャワーに心が温かくなったようです。こちらこそ「ありがとう」でした。共に生きる幸せのあり方を考えました。

★11月3日の、第40回 稲野総合文化展では、例年通り家政部と美術部の作品展示や、会場の準備、片付けに参加させていただきました。また、第40回という記念すべき開催に向けて、オープニングでは、本校吹奏楽部より4人のアンサンブルで「ふるさと」の演奏を披露してくれました。地域の方々に感謝し、演奏を喜んでもらえることにやりがいを感じて、さわやかに笑顔で立ち振る舞う様子は、南中生としての自信と誇りに満ちあふれていました。

★平成29年度伊丹市学習到達度及び全国学力・学習状況調査結果速報報告②

市内全体の状況を見ると、生徒の学習環境や生活の諸側面等と学力との相関関係がみられます。本校のデータから、今後の生活目標を考えてみましょう。

質問項目	自校	伊丹市	全国
学校に行くのは楽しいと思う	◎85.3	81.4	80.9
好きな授業がある	○81.3	76.1	79.2
ものごとを最後までやり遂げて、うれしかったことがある	◎89.3	88.4	86
自分にはよいところがあると思う	◎75.0	73.1	70.7
将来の夢や目標を持っている	69.2	70.7	70.5
平日のテレビ・ビデオ・DVD視聴時間（3時間以上）	24.1	25.9	25.3
平日の授業時間以外の学習時間（1時間以上）	69.6	68.5	69.6
学校の授業の予習をしている	▲21.7	25	31.7
学校の授業の復習をしている	▲47.3	46.5	50.5
国語の授業で学習したことは、将来、社会に出た時に役に立つ	79.9	76.9	83.3
数学の授業で学習したことは、将来、社会に出た時に役に立つ	71.4	68.4	72.4